



### El Desafío

Las PYMEs son las mayores creadoras de empleo a nivel mundial, proporcionando—en promedio—más del 66 por ciento de todos los trabajos. Además, se cree que las PYMEs impulsan la **innovación**, la **movilidad social**, y la **productividad**. Sin embargo, las empresas en los países en desarrollo crecen menos que aquellas en países desarrollados debido a los obstáculos que las primeras enfrentan. Entre estos obstáculos se encuentran el escaso acceso al financiamiento, bajos niveles de capital humano y el limitado acceso a mercados. Estas restricciones limitan la contribución del sector a la creación de empleos y al desarrollo económico, lo que ha llevado a gobiernos, organizaciones sin fines de lucro y organismos internacionales a destinar miles de millones de dólares cada año en programas orientados a superar estas barreras. Desafortunadamente, aún existe poca evidencia sobre la capacidad de estos programas para destacar el potencial de crecimiento de las PYMEs.

### Nuestro Trabajo

#### Generar evidencia empírica

El Programa PYME reúne investigadores y organizaciones innovadoras para probar nuevas ideas, así como para evaluar estrategias existentes en el área de promoción de PYMEs. Agradecemos en la amplia experiencia de IPA en gestión de investigaciones, nuestras colaboraciones producen evidencia científica innovadora y de calidad que informa el diseño de las políticas dirigidas al sector. El programa también financia directamente nuevos estudios a través de subvenciones para el emprendimiento y crecimiento de las PYMEs.

#### Promover la toma de decisiones basada en evidencia

Producir evidencia no es suficiente para lograr un impacto en las políticas públicas; los resultados tienen que llegar a aquellos con el poder de efectuar el cambio. Por esto, el programa colabora con organizaciones asociadas para asegurarse de que los resultados de nuestros estudios informen decisiones programáticas y operacionales. Además, el Programa PYME comparte evidencia con organizaciones multilaterales, sin fines de lucro, donantes, y el sector privado a través de varios medios de comunicación, documentos de política pública y eventos internacionales.



# Programa Pequeñas y Medianas Empresas

Las PyMEs son las mayores creadoras de empleo a nivel mundial, proporcionando—en promedio—más del 66 por ciento de todos los trabajos. Además, se cree que las PyMEs impulsan la innovación, la movilidad social, y la productividad. Sin embargo, las empresas en los países en desarrollo crecen menos que aquellas en países desarrollados debido a los obstáculos que las primeras enfrentan. Entre estos obstáculos se encuentran el escaso acceso al financiamiento, bajos niveles de capital humano y el limitado acceso a mercados. Estas restricciones limitan la contribución del sector a la creación de empleos y al desarrollo económico, lo que ha llevado a gobiernos, organizaciones sin fines de lucro y organismos internacionales a destinar miles de millones de dólares cada año en programas orientados a superar estas barreras. Desafortunadamente, aún existe poca evidencia sobre la capacidad de estos programas para destacar el potencial de crecimiento de las PyMEs.

Read this brief in English [here](#).

November 27, 2015